

## **L.67**

### **LE “CHOLERA MORBUS” ET LES PHARMACIES DU PIEMONTE (1829-1837).**

Lomagno P.

Accademia Italiana di Storia della Farmacia, Via Nova 15, 29100, Piacenza, Italy

Le choléra, pendant l'an 1829 se montra avec un caractère épidémique dans plusieurs pays de l'Europe orientale et notamment dans la ville de Pesth.

Le roi de Sardaigne, Carlo Alberto, institua une “Giunta Superiore Sanitaria” qui avait le devoir de veiller à l'évolution de cette épidémie.

La “Giunta” au début de l'an 1831, envoya trois médecins a Pesth pour recueillir des informations sur le choléra. Ces médecins furent de retour à Turin à la fin de l'an 1831 et publièrent un rapport dans le quel ils affirmaient:

- 1) Le choléra se propage par contagion directe et indirecte.
- 2) Les thérapies sont presque inutiles.
- 3) Il faut recourir à la prévention fondée sur l'hygiène et sur un réseau de postes d'observation sanitaires.

Le roi reçut cetttes argumentations et fit instituer un réseau de postes de premiers secours et d'observation placés dans les pharmacies.

Dans cette relation on analyse l'organisation, le travail et les résultats obtenus par les pharmacies du Piémont pendant l'épidémie des ans 1835-1837.